

Fecha: 29-06-2025 Medio: Diario Concepción Supl.: Diario Concepción

Tipo: Noticia general

Título: Estrategia Nacional de CTCI 2026: UdeC alberga hito del proceso de actualización

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

8.100 24.300 No Definida

12

Diario Concepción Domingo 29 de junio de 2025

Ciencia&Sociedad

20 años

Pág.: 12 Cm2: 904,8

> tiene el Consejo de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación para el Desarrollo de Chile, órgano autónomo asesor del Ejecutivo.

Natalia Quiero Sanz natalia.quiero@diarioconcepcion.cl

En 2026, instalado el nuevo gobierno, se entregará en manos de quien asuma la próxima presidencia la nueva versión de la Estrategia Nacional de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI) para impulsar el avance integral del país en base a la evidencia y capacidades disponibles, y su creación partió con el aporte local.

Concepción fue el escenario de la primera jornada de los Diálogos Regionales que se realizarán en distintas ciudades bajo el título "Chile crea su Estrategia Nacional CTCI 2026", proceso participativo impulsado por el Consejo Nacional de CTCI para el Desarrollo que elabora este documento y esta semana convocó a actores de distintos sectores de la macrorregión Biobío-Ñuble, de cara a las elecciones presidenciales para 2026-2030 que se realizará el 16 de noviembre y que este 29 de junio tiene Primarias.

"La idea es entregar la nueva estrategia al próximo presidente o presidenta e incidir en todo su periodo de gobierno", destacó Silvia Díaz, presidenta del Consejo de CTCI, órgano autónomo asesor del Ejecutivo con dos décadas de trayectoria en orientación técnica para diversas carteras y materias de relevancia para el progreso y bienestar en Chile.

Desde los territorios

Por eso el documento "debe tener una mirada de largo plazo, porque la CTCI se desarrolla a largo plazo", aseveró quien fue ministra de CTCI de 2022 a 2023, y también "reflejar las fortalezas y desafíos específicos de cada región, articulando una mirada país construida desde los territorios".

Esa meta hace crucial para el proceso a los Diálogos Regionales que partieron este 25 de junio en la Universidad de Concepción (UdeC), cuyo decano de la Facultad de Ingeniería Pablo Catalán es uno de los consejeros que elaborará la nueva estrategia. En total se realizarán nueve Diálogos Regionales, y la jornada inicial tuvo apoyo de la Seremi de CTCI de la Macrozona Centro Sur, el Nodo CTCI Centro Sur y la UdeC.

Serán el espacio para recoger información sobre necesidades, capacidades, prioridades y propuestas de actores y especialistas de distintas áreas y ciudades para aportar a crear un documento que plasme la diversidad de realidades

SERÁ LA SÉPTIMA OUE SE ELABORA EN EL PAÍS

Estrategia Nacional de CTCI 2026: UdeC alberga hito del proceso de actualización

Un nuevo documento liderado por el Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación se entregará al inicio del próximo gobierno para incidir en decisiones y políticas a lo largo del mandato que impulsen el desarrollo sostenible y bienestar social en el país. La meta es construir una mirada de largo plazo articulada sobre desafíos y aportes de los territorios para un objetivo y bien común, para lo que se realizarán talleres participativos en distintas regiones que partieron en Biobío-Ñuble.



ACTORES DEL SISTEMA CTCI BIOBÍO-ÑUBLE se reunieron en la UdeC para participar del primer taller regional para actualizar la Estrategia Nacional. El Decano de Ingeniería, Pablo Catalán, es uno de los actuales consejeros del Consejo de CTCI. dentro del territorio nacional e impactar en las mejores decisiones que se tomen en los próximos años para un futuro próspero para Chile y su población.

También será fundamental el aporte de la ciudadanía mediane una consulta pública online vigente.

Nuevo documento

Este trabajo apuesta por enriquecer lo que existe para llegar más lejos.

El Consejo de CTCI tiene 20 años y Díaz destacó que en este tiempo se han elaborado 6 estrategias, cada una es una actualización de la previa acorde a la evolución de la CTCI y la realidad nacional, la última se entregó en 2022 al Gobierno de Gabriel Boric y en su elaboración fue consejera la vicerrectora de Investigación y Desarrollo UdeC Andrea Rodríguez. Este 2025 se trabaja en una actualización que creará una séptima edición.

"La estrategia que entregamos en 2022 tiene una mirada muy amplia sobre la importancia de la protección de nuestra biodiversidad, y muestra una nueva visión en la relación entre las dimensiones económica, sociocultural y ambiental", expuso.

Díaz resaltó que la nueva debe tomar este paradigma y evolucionar para el desarrollo sostenible, que la ONU estableció alcanzar a 2030 para asegurar la prosperidad de la humanidad y el planeta en crisis por el cambio global, aunando en objetivos sinérgicos el impulso al crecimiento económico, bienestar sociocultural v preservación de la naturaleza con sus vitales servicios ecosistémicos. Ante ello se quiere "que el aporte territorial para lograr el desarrollo sostenible se exprese de forma más concreta en la estrategia 2026 que en la de 2022", sostuvo,

